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Las novedades para los 
conductores que entrarán 
en funcionamiento en 2020

Noticia

Nuevo año, nueva década. Por delante quedan 
366 días en los que habrá, sin duda, muchas no-

vedades para los conductores y para los fabricantes 
de coches, así que muy atentos a todo lo que nos va 
a deparar este nuevo 2020, un año que traerá consigo 
grandes cambios en movilidad. 

Vehículos nuevos que no excedan de media  
los 95 g/km de CO2 
Una de las novedades que trae consigo el nuevo año 
es que, el 1 de enero entró en vigor la denominada 
Corporate Average Fuel Emissions (CAFE), que no es 
más que una nueva normativa comunitaria que obliga-

rá ya, a todos los fabricantes de automóviles, a que su 
media de emisiones de todos los vehículos que matri-
cule al año no exceda los 95 gramos por kilómetro de 
CO2. Tal y como confirman los datos, nuestras emisio-
nes medias en 2019 estuvieron por encima de los 120 
g/km de CO2, por lo que para alcanzar las cifras habría 
que reducirlas en un 30 por ciento. 

Restricciones en aparcamientos 
Asimismo, desde el 1 de enero en Madrid, quien 
tenga un automóvil sin el correspondiente distintivo 
medioambiental de la DGT –coches de gasolina an-
teriores al año 2000 y diésel previos al año 2006– no 

podrá estacionar su coche en una zona SER que no sea 
la del barrio en el que esté empadronado. Todos aque-
llos que no cumplan con esta norma, a una multa de 90 
euros, rebajada a 45 euros con pronto pago. 

Limitaciones de circulación
Si hablamos de restricciones anticontaminación, la 
ciudad de Barcelona ya ha tomado la delantera a to-
das las ciudades españoles. Tal es así que, desde el 2 
de enero, los coches más contaminantes no pueden 
circular por la denominada Zona de Bajas Emisiones 
(ZBE) de la ciudad condal.

Se trata de un espacio establecido a través de las rondas 
de Barcelona que es 20 veces superior a Madrid Cen-
tral —mide 95 km2— y que incluye algunas poblaciones 
limítrofes con la ciudad. No podrán moverse por el área 
establecida aquellos vehículos que no cuenten con pe-
gatina de la DGT, es decir: turismos de gasolina matricu-
lados antes del mes de enero del 2000 y diésel anterio-
res a enero de 2006; furgonetas matriculadas antes del 
1 de octubre de 1994 y motos y ciclomotores anteriores 
a 2003. El horario establecido para las restricciones de 
tráfico serán los días laborables de 7:00 a 20:00 horas.

En la capital de España, el proyecto de Madrid Central 
dejará paso a Madrid 360. Este nuevo plan anticontami-
nación entrará en vigor durante el primer trimestre de 
2020 y rebaja algunas de las medidas puestas en marcha 
por la anterior alcaldesa Manuela Carmena. Así, los ve-
hículos con etiqueta C —de gasolina posteriores a 2006 
y diésel posteriores a 2014— con dos ocupantes o más,  
podrán transitar libremente por la zona de bajas emi-
siones al ser considerados vehículos de alta ocupación. 
Los vehículos sin distintivo tendrán prohibida la entrada 
y los vehículos con etiqueta B “solo podrán estacionar 
en los aparcamientos”. Asimismo, habrá una rebaja en la 
tarifa de los estacionamientos del Ayuntamiento que se 
encuentran en el distrito Centro.

ITV: información técnica de los vehículos 
A partir del próximo 20 de mayo de 2020, todos los 
vehículos que se hayan matriculado del 20 de mayo 
de 2018 en adelante, y que pasen la ITV, contarán con 
una ventaja: la Unión Europea obligará a los fabrican-
tes de automóviles a facilitar los datos técnicos ne-
cesarios para realizar la inspección, información que 
hasta ahora era inaccesible. 

Además, el fabricante estará obligado a presentar de la 
misma forma cualquier tipo de “modificaciones” y “su-
plementos posteriores” de información técnica de los 
vehículos, así como a designar un “punto de contacto 
responsable de facilitar el acceso a la información técni-

ca del vehículo”, dándose a conocer los datos de contac-
to en la página web del propio fabricante.

Marco normativo transitorio para patinetes
Enero también comienza con un nuevo marco común 
normativo transitorio que regula el uso de los vehículos 
de movilidad personal en toda España. En primer lugar, 
la norma define lo que es un vehículo de movilidad per-
sonal (VMP): es un vehículo de una o más ruedas do-
tado de una única plaza y propulsado exclusivamente 
por motores eléctricos que pueden proporcionar al ve-
hículo una velocidad máxima por diseño, comprendida 
entre los 6 y los 25 km/h. Si la velocidad de los vehículos 
es inferior a 6 km/h, serán considerados juguetes. 

Además, esta norma clarifica que los VMP no necesita-
rán autorización administrativa ni para circular, ni para 
conducir, ni tampoco habrá que tener un seguro obliga-
torio. Así, si el conductor del VMP también tiene carné 
de conducir, no se enfrentará a sanciones que impli-
quen la sustracción de puntos.

También se recuerdan aquellos comportamientos que 
serán motivo de sanción: circular con presencia de al-
cohol y/o drogas en sangre; circular con el teléfono mó-
vil, cascos y auriculares; circular por la acera o no contar 
con los sistemas de alumbrado, prendas o elementos 
reflectantes necesarios para garantizar la seguridad.

Peajes de autopistas que serán gratuitos  
desde 2020
Desde el mes de enero, los peajes de algunas auto-
pistas de España serán gratuitos. Se trata de las au-
topistas AP-4 entre Sevilla y Cádiz y la AP-7 a su paso 
por Tarragona, Valencia y Alicante, que pasarán a con-
vertirse en autovías. Se suman así a la gratuidad de 
la AP-1 entre Burgos y Ariñón, activa desde 2018. Fo-
mento ya ha iniciado los trámites para que las autopis-
tas de peaje AP-2 (entre Zaragoza y El Vendrell) y AP-7 
(entre Tarragona y La Junquera) pasen a ser gratuitas 
a partir de agosto de 2021. 

Límite de velocidad a 30 km/h en las ciudades
Por último, otra de las novedades que ya avanzaba la 
DGT antes de que finalizase el año 2019 es que ya está 
preparada la primera reforma que afectará al Reglamen-
to de Circulación: el establecimiento de un límite de 30 
km/h para la ciudad. Como norma general, toda calle 
con un solo carril por sentido de circulación, tendrá un 
límite de velocidad máxima de 30 km/h. Por estas calza-
das, denominadas “Calzadas a 30”, podrán circular todo 
tipo de vehículos, incluyendo los VMP autoequilibrados 
y patinetes. Los peatones y vehículos de movilidad redu-
cida deberán ir por la acera.
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La Audiencia Nacional 
da la razón al taxi y 
mantiene los límites a 
la concesión de VTC
Las VTC no podrán prestar servicio sin 
una precontratación previa, con su 
correspondiente hoja de ruta

Noticia

La Audiencia Nacional ha desestimado por sentencia 
las demandas presentadas por la CNMC y Unauto, 

la patronal de las empresas de arrendamiento de ve-
hículos con conductor (VTC), contra una orden minis-
terial de 2015 que regulaba la prohibición de estos 
vehículos de circular sin tener un servicio previo pre-
contratado y un documento de control u hoja de ruta 
en el que consten los datos del vehículo, pasajero y re-
corrido del transporte.

La Audiencia da así la razón al Ministerio de Fomento y 
a la patronal Fedetaxi frente a la CNMC y Unauto, que 
consideran que dicha obligación para las VTC es con-
traria a la Ley de Unidad de Mercado.

La sentencia desestima ahora las demandas de estas 
dos organizaciones y mantiene en vigor dicha regula-
ción, al entender que no supone un exceso de carga 
burocrática para estas empresas. Esto supone que los 
VTC tendrán que seguir confeccionando un contrato o 
un documento de control del mismo donde aparezcan 
la matrícula del vehículo, nombre, NIF y origen y des-
tino de los pasajeros, así como la hora de inicio y fina-
lización del servicio, entre otros datos. Deberán acre-
ditarlo ante los agentes y las administraciones, si se lo 
requieren, pudiendo ser sancionadas si no lo hacen.

Dicho documento deberá conservarse durante el pla-
zo de un año, contado a partir de la celebración del 
contrato, a disposición de los servicios de inspección 

del transporte terrestre. Según recuerda Fedetaxi, solo 
la Comunidad de Madrid impuso más de 4.000 sancio-
nes por este motivo en 2019.

Por su parte, el presidente de la Asociación Nacional 
del Taxi (ANTAXI), Julio Sanz, considera que “esta sen-
tencia es de vital importancia, no solo porque cierra 
la incertidumbre sobre la legalidad de la hoja de ruta, 
sino porque confirma que las VTC no podrán circular 
ni estacionar sin un servicio precontratado y refuerza 
el tiempo de antelación en, al menos, 15 minutos”.

En este sentido, ANTAXI también considera esta sen-
tencia especialmente importante por el hecho de que 
el Tribunal Supremo, órgano competente, ya dio la ra-
zón al taxi en 2018, cuando juzgó la parte relativa al 
Real Decreto de este Reglamento de Transportes.

“Esta decisión ratifica la sentencia del Supremo y con-
firma que el taxi, declarado servicio público de interés 
general, y las VTC son servicios diferentes y que este 
último está sometido a limitaciones distintas, como la 
forma de acceder al servicio”, ha explicado Sanz.

Según ANTAXI, esta sentencia facilita a las adminis-
traciones implicadas, como son el ministerio, las co-
munidades autónomas y los ayuntamientos, las herra-
mientas necesarias para el efectivo cumplimiento de 
la ley, ante los “reiterados incumplimientos” de estos 
vehículos.

El Gobierno aplaza 
hasta 2050 la 
retirada de coches 
diésel y gasolina
Se ha declarado “la emergencia 
climática y ambiental” con un 
compromiso para los primeros cien 
días de mandato con acciones 
urgentes

Noticia

El Consejo de Ministros aprobó, el pasado 21 de ene-
ro, una declaración de emergencia climática con la 

que el Gobierno español se compromete a adoptar 30 
líneas de actuación prioritarias, y cinco de ellas en los 
primeros cien días de Gobierno, para luchar contra el 
cambio climático.

Así lo confirmó la ministra portavoz del Gobierno, Ma-
ría Jesús Montero, en la rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros, donde explicó que la aproba-
ción va en línea con lo aprobado en la Unión Europea. 
Por su parte, la vicepresidenta y ministra de Transición 
Ecológica, Teresa Ribera, detalló que la declaración de 
emergencia climática “expresa el compromiso firme de 
este gobierno con este problema”, recalcó. 

En cuanto a los cinco primeros compromisos transver-
sales que el Gobierno pondrá en marcha en los próxi-
mos cien días, Ribera anunció que se remitirá la Ley de 
Cambio Climático al Parlamento que plantea un siste-
ma 100 % renovable en 2050, con vehículos cero emi-
siones de CO2 en esa fecha y un sistema agrario neutro 
de CO2 también a mitad de siglo.

En segundo lugar, se aprobará un Plan Nacional de 
Adaptación que permita lograr un país “más seguro y 
menos vulnerable” a los efectos del cambio climático. 
En tercer lugar, el Gobierno se compromete a defi-
nir la senda de descarbonización para el periodo de 
2030 a 2050, cuando se debería alcanzar la neutrali-
dad climática. 

En cuarto lugar, los ministros también acordaron crear 
una asamblea ciudadana, inspirada en la experiencia 
francesa, que refuerce la participación de diversos co-
lectivos, especialmente de los jóvenes, en la definición 
de la transición. La quinta acción prioritaria más urgen-
te será el impulso de convenios de transición justa y 
medidas de acompañamiento para fomentar la transi-
ción del modelo industrial y de servicios en España.

25 medidas más
Las otras 25 medidas previstas en la declaración de 
emergencia están encabezadas por medidas de fiscali-
dad verde, incluyendo bonos verdes, medidas fiscales 
disuasorias e incentivos fiscales. “No habrá, salvo cues-
tiones sociales justificadas, nuevos beneficios fiscales a 
combustibles fósiles y se procederá a hacer un análisis 
riguroso”, reiteró Ribera. De igual modo, también con-
firmó que no se autorizarán nuevas explotaciones de 
hidrocarburos, ni actividades de fractura hidráulica o el 
llamado fracking. 

Las otras actuaciones incluyen la identificación de co-
lectivos vulnerables ante el cambio climático y la tran-
sición verde para asegurarles la capacidad de acom-
pañamiento, un plan de educación ambiental, un plan 
nacional de salud y medio ambiente y la integración de 
la emergencia en los planes de investigación y desa-
rrollo. Además, dentro de 2021, se debe presentar una 
estrategia para la protección de la costa, amenazada 
por fenómenos como los de las últimas DANAS, que 
pueden ocurrir en el futuro “con mayor frecuencia”.



8  YOTAXI YOTAXI  9

El taxi de Valencia se 
reúne con la Conselleria 
de Transportes
Tras la sentencia de la Audiencia Nacional, 
mantuvieron una reunión el 13 de febrero 
para exigir que se cumpla la sentencia

Noticia

El pasado 13 de febrero, el taxi de Valencia se reunió 
con la Conselleria de Transportes de la Comunidad 

Valenciana. 

Tras la sentencia emitida por la Audiencia Nacional 
en la que se ratifica la necesidad de portar la hoja de 
ruta en los servicios prestados por las VTC, la Asocia-
ción Gremial Provincial de Autotaxis de Valencia, so-
licitó con carácter de urgencia a la Conselleria y a la 
Concejalía de Policía Local, sendas reuniones, ya que 
en reiteradas ocasiones se había utilizado como pre-
texto la poca solidez legislativa que existía al respecto 
de la hoja de ruta, para no sancionar bajo esta causa. 
Además, “la reunión se solicitaba también para intentar 
ofrecer posibles soluciones al problema que padece-
mos”, afirman desde la asociación en un comunicado. 

En dicha reunión, comunicaron al sector que ya está 
operativa la página web de control donde registrar los 
servicios de los VTC con las modificaciones del campo 
horario necesarias y que permitan controlar la hora y fe-
cha de comunicación del servicio (momento en que se 
precontrató por el usuario) y la fecha de confirmación 
(hora y fecha cuando inicia el servicio), “lo que supuesta-
mente permitirá un mejor control del cumplimiento del 
tiempo de precontratación”, indican desde la Gremial. 

Aún así, les explicaron que, a pesar de existir dudas 
legales sobre la sanción por carecer de hoja de ruta, 
la Conselleria ya estaba tramitando sanciones por esta 
causa y que, dado que la sentencia debe de cumplirse 
a pesar de existir posibilidad de recurso, lo van a seguir 
haciendo en la medida de lo posible. 
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Según los datos aportados en la reunión, en cuanto a 
incoación de expedientes a VTC, ha aumentado “pero 
no lo suficiente para esta entidad, teniendo en cuenta 
las muchas infracciones que los vemos cometer a dia-
rio”, recalcan desde la asociación. 

Con la modificación del registro de servicios de la 
página web de control por parte del Ministerio de 
Fomento y la contundencia de la sentencia, “enten-
demos que ya tienen argumentos para incrementar 
la labor de inspección simplemente solicitando datos 
a este registro. Es ahora cuando las palabras deben 
convertirse en hechos que no nos lleven a adoptar 
otras medidas de protesta más contundentes. Si estas 
empresas fueran sometidas a una mayor inspección 
tal y como se le hace al taxi, dejarían de prestar ser-
vicios urbanos y únicamente quedarían relegadas al 
servicio que tradicionalmente prestaban. Esto recu-
peraría el equilibrio en el transporte de las ciudades”, 
inciden. 

Con respecto a la propuesta de la Asociación Gremial, 
que se trata de la modificación del Decreto Ley de la 
Comunidad Valenciana que regula el servicio de VTC 

para que se incluya un régimen sancionador y que no 
les salga barato infringir la norma, “nos comunicaron 
que se espera, tras la conformación del nuevo gobier-
no de España, que se retome el proyecto de ley que 
modifique el ROTT y que se paralizó con la disolución 
de las Cortes Generales con motivo de las elecciones, 
en el que se incluya infracciones específicas para las 
VTC que serán sancionadas con mayor cuantía”, co-
mentan. 

Ante la nueva ventana abierta, tras la sentencia de la 
Audiencia Nacional en la que se ratifica la obligato-
riedad de la hoja de ruta y con la mejora de la web 
de control que permita controlar la precontratación, 
“estamos pendientes de mantener una reunión con 
la Concejalía de Seguridad Ciudadana donde trata-
remos sobre cómo van a proceder de ahora en ade-
lante”. Desde Gremial entienden que el diálogo es la 
primera medida a tomar después de las modificacio-
nes promovidas por el Ministerio de Fomento y de la 
sentencia de la Audiencia Nacional. “Si estas no fue-
sen utilizadas por las diferentes administraciones para 
hacer cumplir la ley a las VTC, tendremos que tomar 
otras medidas de presión”, alertan.
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nal, que establece que los VTC no pueden estar circu-
lando ni estacionados sin hoja de ruta. “Que se cum-
pla la ley ha sido el eslogan de esta concentración y 
exigimos que la Administración ponga a funcionar 
todos sus recursos y que todos los cuerpos policiales, 
Guardia Civil, Policía Municipal e Inspección de Trans-
portes, empiecen a controlar a los VTC para ver si lle-
van esa hoja de ruta” relató a este medio Julio Sanz. 

Además, según nos indicó Sanz, la Dirección de Trans-
portes de la Comunidad de Madrid les notificó el día 
anterior a la concentración que ya habían encargado 
a los servicios jurídicos el análisis y las conclusiones 
de la sentencia de la Audiencia Nacional. 

Concentración también en Valencia
La Confederación de Taxistas Autónomos de la Co-
munidad Valenciana, la Asociación de Taxistas de la 

Comunidad Valenciana, la Asociación Empresarial 
de Auto-Taxis CV, la Asociación Plataforma Caracol 
Valencia y la Unió Sindical Obrera de la Comunidad 
Valenciana convocaron también a sus socios a que se 
sumarán a las concentraciones y así lo hicieron. 

Los taxistas se concentraron también a las 11:00 horas 
en la Calle 9 de Octubre, donde está situada la Con-
selleria de Transportes para denunciar que las VTC 
siguen haciendo competencia desleal al taxi e incum-
plen las normas de forma reiterada. 

El presidente de la Confederación de Taxistas, Fernan-
do Del Molino, explicó que la Conselleria que dirige 
Arcadi España está denegando licencias de VTC pero 
le insta a dar "un paso más". "No puede ser que nos 
tiremos años esperando que haya una normativa que 
cambiar, eso tiene que ser más rápido", sentenció.

Taxistas de Madrid se concentran 
en la Consejería de Transportes 
con una sola reivindicación: que 
se cumpla la ley
El sector de Valencia se suma también a la concentración en la 
Conselleria de Transportes, en la calle 9 de Octubre

Noticia

Más de quinientos taxistas de Madrid se concen-
traron el pasado 18 de febrero, a partir de las 

11:00 horas, en la Consejería de Transportes, en la ca-
lle de Orense número 60, para exigir que la Comuni-
dad de Madrid haga cumplir la ley a los vehículos de 
alquiler con conductor (VTC).

Esta concentración fue convocada por la Asociación 
Nacional del Taxi (ANTAXI) y la Federación Profesio-
nal del Taxi de Madrid (FPTM) –animando a que este 
movimiento se extienda a otras localidades del país– 
con la finalidad de exigir a los organismos pertinentes 
e inspectores que hagan cumplir la reciente senten-
cia de la Audiencia Nacional, en la que se dictó que 
los VTC no pueden circular ni estacionar sin tener un 
contrato previo u hoja de ruta, diferenciando perfec-
tamente sus servicios con respecto a los que presta el 
sector del taxi.

Bajo gritos de 'Garrido no quiere hacer cumplir la ley 
y carteles con lemas como 'Madrid, región de la co-
rrupción', los profesionales del taxi allí congregados 
reclamaron que la Administración regional empeza-
se a acatar la sentencia de la Audiencia Nacional y se 
empezasen a hacer controles a los VTC para ver si lle-
van la hoja de ruta obligatoria. 

El presidente de ANTAXI y de la Federación Profesio-
nal del Taxi de Madrid, Julio Sanz, indicaba, minutos 
antes del inicio de la concentración, a través de las 
redes sociales de la entidad, que lo único que iban 
a solicitar “es que se cumpla la ley” y llegaban a la 
Consejería de Transportes “con mucho ánimo, mucha 
dignidad y mucho orgullo”, sentenciaba. 

Finalmente, hicieron entrega de un dictamen con las 
conclusiones de la sentencia de la Audiencia Nacio-
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Ismael Arráez
Presidente de la Unión de Asociaciones de 
Taxi de la Comunitat Valenciana y de la 
Asociación Gremial del Taxi de Valencia

Entrevista

Desde el Ayuntamiento de Valencia alegan que las 
competencias en cuanto a regulación de taxi y 

VTC son de la Conselleria de Transportes a través de 
la Ley del Taxi. 
Las competencias son de la Conselleria de Transpor-
tes porque el decreto es a nivel autonómico. En este 
decreto se fijó una precontratación de 15 minutos 
para los VTC con la opción de que los ayuntamientos 
los ampliasen a 1 hora. El Ayuntamiento de Valencia 
se comprometió con el sector a ampliarlo a 1 hora, y 
así se refleja en la modificación de la ordenanza de 
movilidad. La pregunta del millón es si esta amplia-
ción va a cambiar algo. Las asociaciones seguiremos 
trabajando para que legalmente los VTC tengan unas 
exigencias diferentes a las del taxi. 

En este sentido, el conseller Arcadi España ha ofen-
dido gravemente al sector del taxi de la Comunidad 
Valenciana. Sacaron un concurso para taxis y VTC y el 
conseller dice que no se pueden presentar empresas 
como Uber y Cabify, pero estas multinacionales crean 
muchísimos falsos autónomos y cualquier sociedad 
que esté trabajando para Cabify se puede presentar a 
esta licitación y llevársela. Además, tiene la poca ver-
güenza de limitar al taxi únicamente al servicio urba-
no y a los VTC al servicio interurbano. Nuestra licencia 
nos permite realizar servicios urbanos e interurbanos; 
los VTC nunca han podido hacer transporte urbano. 
Por lo tanto, le pedimos que rectifique porque si los 
ciudadanos utilizasen el taxi única y exclusivamente 
para transporte urbano, el sector tendería a desapa-
recer en unos años

La Ley del Taxi de la Comunidad Valenciana ha su-
frido una serie de modificaciones. Una de ellas es la 
autorización de taxis de entre 5 y 7 plazas y amplia-
bles a 9 en casos excepcionales. ¿Están satisfechos 
con este cambio?
Esta modificación en concreto ha sido concedida úni-
ca y exclusivamente gracias a la Asociación Gremial 
del Taxi de Valencia y la Unión de Taxis de la Comuni-
dad Valenciana, a petición de los socios, ya que tan-

to las 7 como las 9 plazas son necesarias en la zona 
costera. 

Aún así, las 9 plazas adaptadas no se van a conceder. 
La ley lo permite bajo un rigurosísimo estudio y si ellos 
creen que son completamente necesarias. Nos han 
dicho de palabra que no van a conceder ninguna, así 
que hay que intentar modificarlo porque los usuarios 
lo reclaman en las zonas de costa y no nos dejan dar 
ese servicio.

Los VTC pueden tener hasta 9 plazas y sin adaptar. No-
sotros no pedimos eso, aceptamos que tengamos que 
adaptar el taxi pero no admitimos que ellos nos digan 
que no van a concederlas. Por lo tanto, las 7 plazas sí 
que son reales pero las 9 son ficticias.

También se abre la posibilidad de aplicar tarifas a pre-
cio cerrado previamente pactado entre los usuarios y 
el taxista. ¿Qué opinión le merece esta novedad?
La idea principal es que haya tarifas de precio cerrado 
únicamente para los servicios que son solicitados me-
diante aplicación. Para ello, se basarían en una tabla de 
cálculos hecha por la Conselleria y que puedan aplicar 
las radioemisoras para que esto no se convierta en una 
batalla de precios entre los propios taxistas. 

Esta nueva modalidad tendría que ponerse en marcha 
mediante una app similar a la que lanzó el consistorio 
madrileño, ¿no?
Tendría que ser una aplicación oficial de la Conselleria 
para que el cobro sea totalmente transparente. Espere-
mos que el lanzamiento de esta aplicación se alargue 
lo mínimo posible porque la propuesta del sector está 
realizada. Si vemos que se alarga mucho, desde las aso-
ciaciones tomaremos otro tipo de medidas, como por 
ejemplo que las tablas que ya existen se hagan oficiales.  

¿El resto de modificaciones de la Ley del Taxi son be-
neficiosas para el sector?
La única que es positiva para el sector es la de autorizar 
las 7 y 9 plazas.

Hemos pedido la eliminación de la dedicación exclu-
siva porque hay compañeros que, por temporadas, 
compaginan su trabajo como taxistas con otro tipo de 
oficios, como puede ser el de entrenador de un equipo 
de fútbol con un contrato por horas. En la Comunidad 
Valenciana la dedicación exclusiva no es necesaria, 
pero en Valencia capital sí nos afecta. Esta modifica-
ción ha beneficiado a unos pocos pero a la gran mayo-
ría nos sigue perjudicando. 

Con respecto a las licencias acumuladas, a pesar de 
haber cambiado la cúpula de la Conselleria, siguen sin 
escuchar nuestras peticiones. Continúan con el mismo 
odio o ansia de aniquilar al pequeño emprendedor 
dentro del sector del taxi por defender su modelo au-
tónomo. Nosotros respetamos su modelo autónomo 
pero no lo compartimos y, mucho menos, que apliquen 
una ley queriendo deshacer lo que se ha construido 
durante 50 años. La Asociación Gremial le ha vuelto a 
solicitar que aplique su ley de ahora en adelante y solo 
hemos conseguido una ridícula moratoria de 8 meses 
para tener que volver a vender la licencia con 14 meses 
si te obligan a poner un taxi adaptado. ¿Cuál es el gran 
problema? Que la mayoría tenemos coches híbridos 
seminuevos y tenemos que deshacernos de este ve-
hículo para comprarnos un furgón diésel, duplicando 
todos los gastos que conlleva, por una obligación o ca-
pricho de una Conselleria. 

Después está el gran problema que ha surgido en 
cuanto a la prohibición a los compañeros de las pro-
vincias que no están en el APC de Valencia de venir 
a cargar al AVE. Este problema no preocupa a ningu-
na mayoría del sector, sin embargo la Conselleria ha 
prohibido esto igualmente. Creemos que nuestra com-
petencia nos ha quitado muchos servicios, y lejos de 
ayudarnos, la Conselleria nos está perjudicando. 

En Andalucía se va a poner en marcha próximamente 
el taxi compartido mediante precio por plaza. ¿Cree 
que sería una buena opción para implantar en la Co-
munidad Valenciana?
No, hay compañeros que a veces lo hacen sobre todo 
con estudiantes que vienen de Erasmus, pero de forma 
habitual no creo que sea una buena opción porque ni 
los usuarios lo verían ni el sector lo asimilaría bien. Con 
todo el respeto al resto de compañeros de España que 
pueden estar a favor de este tipo de servicio, nosotros 
no estamos a favor de este tipo de medidas. 

Con respecto a las VTC, ¿siguen incumpliendo la pre-
contratación y demás medidas?
A parte de que están circulando libremente por la ca-
pital, muchas están cargando a mano alzada y otras no 

lo hacen porque nosotros no se lo permitimos. Los VTC 
no pueden circular sin tener un servicio previo contra-
tado y una hoja de ruta con origen, destino y demás 
información, y así lo ha sentenciado la Audiencia Na-
cional recientemente. 

No llevan hoja de ruta, sabemos que están haciendo 
paradas en las zonas calientes de la ciudad, como ho-
teles, discotecas y otras zonas de ocio. Por lo tanto, es-
tán campando a sus anchas.

Sabemos que la Policía Local ha denunciado a un to-
tal de 94 VTC, tal y como nos han dicho en la última 
reunión que tuvimos con ellos, sabemos que también 
se ha creado un cuerpo que va a estar inspeccionando 
por la noche al sector VTC y del taxi. Este grupo aca-
ba de arrancar y vamos a darle un voto de confianza 
porque he hablado con el jefe de grupo y nos ha pe-
dido un poco de paciencia. Nosotros le pedimos que 
aligeren porque queremos ver resultados, y me refiero 
tanto a las VTC como a aquellos taxis que incumplan 
también las normas. 

Desde el sector inciden en que se necesitan cambios 
para que se agilice el proceso de tramitación de las 
multas a los VTC. ¿Qué proponen desde las asociacio-
nes que preside para agilizar dicho proceso?
Sabemos que hay grupos de policías que sí están de-
bidamente formados para realizar los controles, pero 
también somos conscientes de que hay algunos agen-
tes que necesitan formación para conseguir que las 
VTC cumplan su cometido. A día de hoy, la Policía no 
está consiguiendo que estos vehículos cumplan la ley, 
ni parece que lo estén tratando de hacer. 

Nosotros nos hemos reunido tanto con la Conselleria  
de Transportes como con el concejal de Seguridad 
Ciudadana, Aarón Cano, con el alcalde Joan Ribó y 
con Giuseppe Grezzi, y hemos llegado a una conclu-
sión que fomentaría un poco más la iniciativa de la Po-
licía Local si una parte de la cantidad de las sanciones 
con respecto al taxi y VTC recayeran en las arcas del 
Ayuntamiento, porque estamos notando un poco de 
dejadez al respecto.

Nosotros hemos hecho un escrito solicitándole a la 
Conselleria que modifique el sistema de gestión y co-
bro de estas sanciones a sabiendas de que la mayoría 
de los implicados están de acuerdo con esto. Ellos lle-
van todos los transportes de la Comunidad Valenciana 
y dicen que no dan a basto porque hay falta de per-
sonal de inspección, así que tienen que delegar para 
asegurarse de que los ciudadanos estemos protegidos 
ante la ilegalidad diaria por parte de las VTC.
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La Generalitat 
Valenciana alarga 
la agonía de los 
taxistas con más 
de una licencia
La Plataforma de Afectados 
por la Nueva Ley del Taxi 
denuncia “la opresión y el control 
constante” hacia el taxi y “la 
permisividad y total libertad” 
hacia las VTC

Noticia

La presidenta de la Plataforma de Afectados por la 
Nueva Ley del Taxi, Isabel Segura, denuncia sentir-

se manipulada por el president de la Generalitat que 
le prometió en plena campaña electoral modificar la 
ley para que los taxistas con más de una autorización 
pudieran mantenerlas y no ha sido así. “Nos ha enga-
ñado para que dejáramos de hacer ruido”, asegura. 
“Ximo Puig creía que mediando en Les Corts para que 
se aprobase una moratoria compraba nuestro silencio 

por lo menos durante el primer año de su legislatura, 
pero no lo va a conseguir”, manifiesta Isabel Segura.

Y es que, el pleno de Les Corts ha aprobado dentro de 
la Ley de Acompañamiento la modificación de la dis-
posición transitoria primera de la Ley 13/2017 del Taxi 
de la CV para los taxistas con varias autorizaciones de 
taxi, con una moratoria que simplemente alarga la ago-
nía de los taxistas un año más, ya que no les permite 

mantener sus licencias como se les prometió, es decir, 
serán suspendidas en enero de 2021. Eso sí, “porque 
les interesa, algunas licencias nos dejan mantenerlas si 
las adaptamos para personas con capacidad de movi-
lidad reducida y así ellos como Administración poder 
cumplir con la normativa europea que les exige el 5 % 
de taxis adaptados, pero ¿a coste cero?, ¿les tendre-
mos que dar las gracias o deberían hacerlo ellos por 
nuestro esfuerzo?”, indica la presidenta. “Lamentable-
mente sin ayudas públicas el taxista ya no puede inver-
tir más para mantener su taxi y adaptarlo, la mayoría 
estamos tan ahogados pagando aún estas licencias 
que no podemos económicamente más y las vamos a 
perder contra nuestra voluntad”, añade Isabel Segura.

"¿Qué sentido tiene alargar el sufrimiento de cientos 
de familias si el final va a ser exactamente el mismo?, 
¿piensan que así el sector va a estar callado durante un 
tiempo? No hay derecho a esta manipulación. Pronto o 
tarde vamos a perder nuestros puestos de trabajo, nues-
tras licencias de taxi que compramos legalmente, hipo-
tecándonos para poder dar una mejor calidad de vida a 
nuestras familias, pagando nuestros impuestos por ellas 
y que por un capricho político las vamos a perder sí o 
sí, en contra de lo prometido”, insiste la presidenta de la 
Plataforma de Afectados por la Nueva Ley del Taxi.

Sin lugar a dudas, la Generalitat tiene una doble vara 
de medir a la hora de regular a los taxistas y a las VTC:

• Según la Generalitat, un taxista no puede tener más 
de una licencia y, en cambio, una misma empresa 
puede tener hasta 200 VTC y prácticamente gratis.

• La Generalitat obliga a los propietarios de más de 
una licencia a adaptarlas para poder mantenerlas 
y, en cambio, las VTC tienen total libertad para acu-
mular sin control.

• El sector del taxi tiene obligada la revisión perió-
dica de la ITV de sus vehículos cada año hasta el 
quinto año y a partir de los cinco años será la revi-
sión cada seis meses y, en cambio, las VTC no tie-
nen que pasar la ITV durante los primeros cuatro 
años desde su matriculación y a partir de ahí harán 
una revisión cada dos años.

• Para la prestación del servicio de taxi es necesario 
haber aprobado el exhaustivo examen de capaci-
tación de la Generalitat y, en cambio, para conducir 
una VTC lo puede hacer cualquiera sin examen úni-
camente con carnet de conducir.

• Para poder conducir, al taxista se le exige presentar 
un certificado que acredite no tener antecedentes 
penales y, en cambio, una VTC está abierta a que 
la conduzca cualquiera…Mientras el sector del taxi 
está completamente regulado por la Administra-
ción, con horarios, tarifas oficiales y controles poli-
ciales continuos; las VTC incumplen diariamente el 
Real Decreto aprobado por el gobierno valenciano 
sin que la policía haga nada por solucionarlo, sal-
tándose en muchos casos los 15 minutos de con-
tratación previa de sus servicios o incluso captando 
diariamente a clientes cerca de paradas de taxi y 
zonas de gran afluencia de público.

Para Segura “la permisividad de la Conselleria de 
Obras Públicas, Política Territorial y Movilidad hacia el 
sector de los vehículos con conductor hace pensar que 
puede haber un interés oculto por parte de algunos 
políticos socialistas en este negocio”, añade. “Más aún 
ahora cuando han decidido por primera vez abrir a las 
VTC la prestación del servicio de transporte de larga 
distancia de su personal. Como dice el dicho, 'las men-
tiras tienen las piernas muy cortas, y tarde o temprano 
la verdad las alcanza'.
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Presentación de la 
Ford Grand Tourneo 
Connect en TAXCO
La iniciativa fue organizada por 
Ford España con la colaboración de 
Rehatrans 

Noticia

El pasado 4 de febrero, en las instalaciones de la Coo-
perativa Valenciana de Taxistas (TAXCO), de la mano 

de Ford España, y con la colaboración de Rehatrans, tuvo 
lugar la presentación de la Ford Grand Tourneo Connect, 
adaptada para personas con movilidad reducida y, por 
lo tanto, indicada para prestar servicio como eurotaxi. La 
ocasión sirvió para presentar el nuevo desarrollo AMF en 
rebaje de piso de Rehatrans. 

Los socios de TAXCO pudieron conocer en primera per-
sona las prestaciones de este nuevo vehículo homologa-
do para taxi adaptado y preguntar las dudas que tenían 
al respecto. Estuvieron presentes Pablo Gutiérrez y Ale-
jandro Villaverde, de Ford España; y Luis Miguel Tomás, 
delegado comercial de Rehatrans. 

En representación al sector del taxi valenciano, asistieron 
Ricardo Pardo, presidente de Eurotaxi Valencia; Enrique 
Chuliá, secretario de TAXCO; e Ismael Arráez, presiden-
te de la Asociación Gremial del Taxi de Valencia.

La Gremial del Taxi de Valencia 
denuncia que los VTC accedieron 
hasta la puerta de Cevisama
La Policía Local impidió que los taxistas dejasen usuarios en la 
puerta del recinto y los VTC tuvieron acceso libre

Noticia

La Asociación Gremial del Taxi de Valencia denun-
cia que la Policía Local de Valencia estuvo dando 

acceso libre a los VTC durante la feria de cerámica 
Cevisama, que se celebró en el recinto de Feria Va-
lencia desde el 2 hasta el 7 de febrero. Según apunta 
el presidente de la asociación, Ismael Arráez, los VTC 
estuvieron accediendo “hasta la misma puerta de la 
feria de muestras y a nosotros no nos lo permitieron”, 
denuncia el presidente. 

El sector del taxi valenciano se reunió con la Policía Lo-
cal la semana pasada antes de la celebración de Cevi-
sama para conocer el funcionamiento de los accesos 
y las zonas de carga y descarga de usuarios para que 
no se produjesen aglomeraciones de vehículos en la 
puerta principal de la feria. Sin embargo, tal y como 
denuncia Arráez, no se cumplieron los compromisos 
pautados y, de hecho, a algunos taxistas los desviaron 
“a zonas más inseguras por la apertura de puertas y 
otras cuestiones”, comenta.

En los encuentros mantenidos con el sector, se acor-
dó que se habilitaría el Parking 7 del recinto para que 
los taxis pudiesen esperar sin interrumpir el tráfico y 
se habilitarían dos carriles en la calle Cullera para ir 

dando paso a los taxis que estuviesen esperando en 
el Parking 7. Asimismo, también se dejó claro que tan-
to taxis como VTC dejarían a los usuarios en la bajada 
de la C/ Senda del Polvorín, para evitar atascos en la 
puerta principal.

Cevisama podría quedarse sin taxis  
el año que viene 
Para la Gremial, lo que sucedió durante la celebración 
de la feria es “insultante e indignante” y confirman 
que si no ven un compromiso firme y serio de cara al 
año que viene y se cumple realmente lo que se pacta 
en las reuniones previas, “haremos un comunicado a 
nuestros socios y al sector en general y no subiremos 
a la feria de muestras el año que viene”, recalca el di-
rigente de la asociación.

“Si no pasa un servicio público como el taxi, que es 
de interés general, ¿que hace una VTC en la puerta de 
la feria sin el requerimiento de una hoja de ruta por 
parte de los agentes policiales? Yo tengo que dejar 
a los usuarios en la parada y la VTC está yendo a la 
puerta del recinto. Están provocando que los usuarios 
cojan una VTC porque los deja en la puerta y el taxi 
no”, concluye Arráez.



En 60dias llevamos 12 años colaborando con taxis-
tas y asociaciones de todo el país para recuperar 

el IVA de los tiques de desplazamiento de los clientes 
que tenemos en común. Ya hemos colaborado con 
más de 20.000 taxistas, y queríamos hablar con algu-
no de ellos sobre su experiencia con nosotros.

¿Conocía 60dias? 
J.A., de Madrid: Lo conocí por carta. La primera vez 
no le hice caso. Cuando recibí la segunda, se habla-
ba de esto por grupos de WhatsApp, lo comentaban 
compañeros a los que les había llegado la carta y ha-
bía algunos que lo habían hecho y otros que no. 

J.G., de Valencia: Al principio no le di importancia, 
luego hablé con un compañero de la parada y me 
comentó que a él le había llegado y llamó para infor-
marse. 

Cuando le llegó la petición de facturas, ¿qué fue lo 
que pensó? ¿Qué hizo?
J.A.: Me puse en contacto con vosotros. 

J.G.: Pensé que me estaban enviando publicidad. Y 
luego lo que hice fue comentarlo en la parada. 

¿Conocía que con el tique que les facilitan a sus clien-
tes no le sirven para deducir el IVA? ¿Sabía que us-
ted, como autónomo, también tiene derecho a reali-
zar esta petición para recuperar el IVA de sus gastos?
J.A.: No. Aunque yo facturo a gente que me lo solicita, 
pensé que con el tique era suficiente. Sabía que podía 
recuperar el IVA de mis gastos, lo sabemos todos. Es 
lo que reclaman las gestorías para los trimestres. 

J.G.: No. Pensé que con el tique era suficiente, ya que, 
desde el ayuntamiento nos dicen que con el tique lle-
gaba. Y tampoco sabía que se pueden solicitar estas 
facturas de canje de tiques antiguos. 

¿Conocía que era una obligación fiscal emitir la factu-
ra de canje?  
J.A.: No lo sabía. Al verlo en la carta lo entendí, la otra 
parte está en su derecho de deducir este IVA, pero no 
sabía que con el tique no era suficiente. Pensé que al 
darle el tique ya estaba dando una factura porque van 
mis datos. 

J.G.: La verdad es que no lo sabía. Pensé que con el 
tique era suficiente. 

¿Entendió nuestra solicitud? 
J.A.: Sí, una vez me puse en contacto con vosotros lo 
entendí perfectamente. 

J.G.: Una vez que hablé con la asociación me recomen-
daron que me pusiera en contacto con vosotros. Os lla-
mé y me explicasteis perfectamente. 

¿Se puso en contacto con su gestoría ante la recep-
ción de nuestra petición? 
J.A.: En mi caso, yo soy mi propia gestoría (se ríe). 

J.G.: Llamé a mi asociación para que me informaran. 

¿Se puso en contacto con 60dias para resolver la  
solicitud? 
J.A.: Sí. 

J.G.: Sí, os llamé para informarme. 

Actualmente, ¿qué opinión tiene de nosotros?
J.A.: Buena, claro. Cuando algún compañero me pre-
gunta, intento explicarle que es una obligación y un 
servicio gratuito que nos dan para los clientes que te-
nemos en común. 

J.G.: Por ahora muy buena, me habéis informado clara-
mente de lo que necesitan mis clientes. 

Preguntamos a algunos 
taxistas sobre su 
experiencia con 60dias

Noticia

18  YOTAXI

Tras muchos años de incertidumbre y presión so-
cial, la multinacional californiana publicó un in-

forme sobre seguridad, donde se constata el número 
de asaltos sexuales reportados durante su servicio en 
Estados Unidos los dos últimos años. En total, el nú-
mero de casos asciende a cerca de 6000, por lo que 
queda demostrado que la compañía es cuanto menos 
insegura. 

La compañía de transporte de pasajeros lanzó un in-
forme de seguridad de 84 páginas tras un aumento 
en el número de críticas a la compañía por su falta de 
transparencia en distintos capítulos, como la seguri-
dad del servicio y la de los miles de conductores que 
componen su red, además de su forma de lidiar con 
las quejas de los usuarios.

Dicho reporte divide los incidentes sexuales en 21  
categorías, incluyendo un total de 235 casos de vio-
laciones solo en el año 2018, y miles de otro tipo de 
asaltos. En cuanto al número de denuncias entre 2017 
y 2018, estas ascienden a 5.981, con incidentes que 
van desde la violación hasta tocamientos y besos in-
deseados, tanto por parte de pasajeros como de los 
propios conductores.

Asimismo, en dicho informe también se muestra el 
número de accidentes fatales durante sus viajes en 
Estado Unidos. Según los datos, en esos dos años la 
cantidad de viajes superó los 2.300 millones y se pro-
dujeron 97 siniestros en 2017 y 2018 que dejaron un 
total de 107 muertos.

Denuncias también a Lyft
Uber no es la única aplicación que se enfrenta a de-
mandas por agresiones sexuales en Estados Unidos. 
Su rival Lyft, que se ha intentado posicionar como una 
empresa con mayor seguridad y responsabilidad con 
sus usuarios, se enfrenta también a una serie de de-
mandas por agresión sexual y violación.

Un total de 20 mujeres presentaron denuncias contra 
Lyft en San Francisco, sumándose así a otras 14 que 
fueron interpuestas en septiembre. Las 34 mujeres 
alegan haber sido violadas por conductores de Lyft 
mientras realizaban uno de sus viajes. 

Por su parte, Lyft, el segundo mayor proveedor de 
transporte en los Estados Unidos, aún no ha publica-
do un informe de características similares al que ha 
sido publicado por Uber.

Uber recibe 6.000 denuncias por 
agresiones sexuales en dos años 
en Estados Unidos
Solo en 2018, se produjeron en Estados Unidos 235 violaciones 
durante el servicio de transporte compartido

Noticia
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Fedetaxi solicita al nuevo Gobierno 
que haya libre elección de vehículo 
para operar como taxi
Los taxistas consideran que la burocracia y las marcas de 
automóviles impiden la mejora medioambiental y de calidad en las 
flotas de taxis de muchas ciudades

Noticia

La organización mayoritaria del taxi se reunió el pasa-
do 21 de enero en Madrid para afrontar los nuevos 

retos del taxi para 2020. Una vez encauzadas en 2019 
numerosas medidas procompetitivas que pidió Fedeta-
xi a las principales comunidades autónomas –como la 
regulación de unas tarifas que permitan ofrecer precios 
cerrados y con antelación a los usuarios–, los taxistas 
van a priorizar la solicitud al nuevo Ejecutivo de que re-
gule a nivel estatal unos requisitos técnicos y de dimen-
siones y equipamiento mínimo de los vehículos para 
poder prestar la actividad del servicio público del taxi.

El sector del taxi espera que el cambio de nombre de 
Fomento a “Transportes, Movilidad y Agenda Urbana”, 
no sea una operación cosmética y tome las riendas en 
este asunto, puesto que hasta la fecha es cada comu-
nidad autónoma y ayuntamiento quienes disponen 
de unos requisitos técnicos diferentes y un listado de 
marcas y modelos de vehículos autorizados aptos para 
la prestación del servicio público de taxi. En muchas 
ciudades, como Madrid o Barcelona, existe una gran 
limitación en la elección de marca y modelo, así como 
en la tipología energética de los motores.

Para que un vehículo pueda ser taxi, su fabricante debe 
homologar un tipo y modelo concreto ante la autori-
dad competente en materia de Industria, asegurándo-
se que puede instalarse un taxímetro, y permitiendo la 
caracterización como taxi de su modelo. Muchas mar-
cas de vehículos ni tan siquiera presentan sus vehículos 
a la homologación para la tipología de taxi, especial-

mente aquellas marcas de alta gama, que consideran 
que sus productos no son “dignos” de ser utilizados 
como taxis en muchas ciudades de España. Además, 
pese a que obviamente a todo vehículo se le puede 
instalar un taxímetro, los fabricantes alegan que los 
costes de la burocracia que implica la homologación 
no revierten a la marca, lo que les disuade de acceder 
a dicho trámite.

Este sistema está siendo especialmente restrictivo a 
la hora de los vehículos eléctricos, impidiendo la exis-
tencia de opciones en la gama, y también en vehícu-
los de más de 5 plazas que requieren cada vez más 
los usuarios.

Según uno de los vicepresidentes de Fedetaxi, Miguel 
Ruano, “no es de recibo como muchas marcas de au-
tomóviles están impidiendo al gremio el acceso a sus 
modelos más modernos y de mayor eficiencia ambien-
tal, en especial a híbridos y eléctricos”.

Desde Fedetaxi, próximamente se expondrá al nuevo 
Gobierno –mediante un informe que se trasladará a los 
responsables del Ejecutivo que participen en las reu-
niones que se articulen para este tema– cómo esta si-
tuación está perjudicando a usuarios y taxistas, además 
de constituir una barrera competitiva frente a los ser-
vicios de arrendamiento con conductor (VTC), que no 
se encuentran limitados en este sentido y que operan 
bajo una norma estatal, en vez de cientos de regulacio-
nes locales y autonómicas como está el taxi.

El sector pide un sistema especial 
de jubilación anticipada bonificada 
para los profesionales del taxi
Fedetaxi solicita también que se revisen las enfermedades 
profesionales, pues considera que debe mejorarse la protección y 
cobertura del colectivo

Noticia

Fedetaxi solicita al nuevo Ejecutivo que promueva 
las reformas legales necesarias para permitir a los 

taxistas jubilarse anticipadamente si pueden acreditar 
que han cumplido con una actividad mínima, y tam-
bién una revisión de las enfermedades profesionales 
del sector para que se reconozcan las dolencias más 
habituales.

Para ello, también interpelarán a los grupos del Con-
greso de los Diputados, que ya se mostraron a favor 
de esta medida en la pasada legislatura. Hay que te-
ner en cuenta que los autónomos junto con las pymes 
son el 97 % del entramado empresarial español y que, 
pese a la ley de reforma urgente del trabajo autónomo 
aprobada por el último gobierno popular, cuentan con 
una insuficiente protección en materia de prestaciones 
por enfermedades profesionales y jubilación anticipa-
da bonificada. Solo los taxistas suman cerca de 70.000 
autónomos en España, empleando a más de 30.000 
trabajadores en su sector.

Como ha manifestado uno de los vicepresidentes de 
Fedetaxi, Luis Berbel Salcedo, “deberíamos avanzar en 
la protección de nuestro colectivo reconociendo enfer-
medades profesionales específicas de los trabajadores 
autónomos en algunos sectores como el del taxi para 
poder atenderlas y prevenirlas, o en la necesidad de 
posibilitar su jubilación anticipada”.

En este sentido, desde Fedetaxi se señalan como facto-
res de riesgo de los taxistas las vibraciones del vehícu-
lo, la manipulación de cargas, los riesgos posturales en 
cuello, hombros y columna vertebral y las enfermeda-
des cardiovasculares por estar muchas horas sentado; 
problemas en la vista o el oído, trastornos digestivos, 
fatiga crónica, estrés, exposición a la violencia física, 
etc. También determinadas medidas que impiden el 
exceso de regulación sobre los vehículos taxi, como 
que se facilite la autorización para la instalación de 
asientos de conductor profesional en los coches, pues 
sería una de las maneras de prevención para algunas 
de estas enfermedades profesionales.

Aspectos que deberían valorarse por el Ministerio de 
Sanidad y el Instituto Nacional de Seguridad y Salud 
en el Trabajo para presentar un informe al Gobierno en 
base al cual modificar el cuadro de enfermedades pro-
fesionales para poder reconocerlas a todos los efectos.

Además, Fedetaxi defiende que se puede “mejorar la 
protección y cobertura” de los trabajadores autónomos 
del taxi reconociendo que su trabajo entraña una espe-
cial penosidad, toxicidad, peligrosidad o insalubridad, 
y permitiendo así su acceso al régimen de jubilación 
anticipada en los casos en que se cumplan los años mí-
nimos de cotización a la Seguridad Social y aplicándo-
se los correspondientes coeficientes reductores.
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Las mujeres taxistas de “Cris Taxi” y la Federación An-
daluza de Autónomos del Taxi (FAAT) han consegui-

do recaudar, desde el comienzo de la iniciativa, más de 
300.000 euros para los proyectos de la Fundación CRIS 
contra el cáncer. 

El pasado 10 de enero, en el salón de actos del Hospi-
tal Materno Infantil de La Paz (Madrid), 54 mujeres ta-
xistas solidarias de toda España entregaron un cheque 
por valor de 110.000 euros a la Fundación CRIS contra 
el cáncer, que se destinará a la Unidad CRIS de Investi-
gación y Terapias Avanzadas para el Cáncer Infantil del 
Hospital La Paz de Madrid. 

La acción fue posible gracias a la iniciativa “Cris Taxi”, 
impulsada por la Federación Andaluza de Autónomos 

del Taxi ( FAAT) y desarrollada por 54 mujeres taxistas 
desde hace ya siete años, con el único fin de apoyar la 
investigación en cáncer infantil llevada a cabo por CRIS 
contra el cáncer.

El evento contó con la presencia de Eva Torres Nada-
les, secretaria técnica de la FAAT e impulsora de la ac-
ción; Javier Cobas, subdirector gerente del Hospital de 
la Paz; el Dr. Antonio Pérez, Jefe de Servicio de Hema-
to-Oncología Pediátrica del Hospital Universitario de 
La Paz y director de la Unidad CRIS, junto a su equipo; 
y Marta Cardona, directora de CRIS contra el cáncer. 

Se trata de una iniciativa en la que las propias taxistas 
son las encargadas de diseñar, confeccionar y vender 
pulseras y llaveros, una labor que ya es conocida por 

Las chicas de ‘Cris Taxi’ entregan 
110.000 euros para la investigación del 
cáncer infantil
Llevan siete años realizando y vendiendo pulseras y llaveros para recaudar 
fondos para la Unidad CRIS contra el cáncer del Hospital La Paz de Madrid

Noticia

toda la geografía española por su incansable trabajo. 
Tras siete años de intenso trabajo por parte de estas 
mujeres, este año han superado las expectativas con 
creces y han conseguido el doble de fondos recauda-
dos que el año anterior.

Eva Torres destacó en el acto que el año “ha sido apa-
sionante y lleno de ilusión, ya que veíamos la gran aco-
gida que íbamos teniendo durante todos estos meses 
en más de 1.500 eventos: bautizos, comuniones, bo-
das, etc., de todos los puntos de España”. Una acogida 
“muy cariñosa por parte de miles de personas”, que han 
confiado en ellas para tener el detalle solidario de su 
evento. Además, Torres explicó que les escriben a diario 
personas que, en su momento, fueron invitados a esos 
eventos, “felicitándonos”, y no dudan en hacer su pe-
dido para su próximo evento. “No encuentro palabras 
para describir la satisfacción que siento al poder ayudar 
recaudando fondos para la investigación del cáncer in-

fantil. Pensamos que en la investigación está la cura del 
cáncer, somos conscientes que hace falta más investiga-
ción en todos los tipos de cáncer, pero nos decantamos 
por el infantil por ser el que menos financiación recibe 
para la investigación. Si ya es duro ver esta enfermedad 
en un adulto, verla en un niño es terrible, y pensar que 
es el que menos financiación tiene no es justo”, recalcó.

Marta Cardona, directora de CRIS contra el cáncer, se 
mostró agradecida por la iniciativa y el tiempo emplea-
do por parte de las taxistas: “Son ya 7 los años que las 
mujeres taxistas llevan colaborando con CRIS, año tras 
año nos emociona su iniciativa. Sus ganas de luchar por 
la investigación como única vía para vencer el cáncer, 
usando su tiempo libre para fabricar ellas mismas las 
pulseras y llaveros, son un ejemplo para todos. Solo 
puedo decir que gracias de parte de CRIS y de todas 
las familias que se ven beneficiadas con esta acción de 
apoyo a los investigadores.”
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De este modo, la ordenanza municipal de Valencia, 
que incluye la precontratación de una hora, es más 
difícil que sea paralizada por un tribunal autonómico 
mediante medidas cautelares, ¿no es así?
Pensamos que sí pero ya sabemos que cuando entra-
mos en este campo, si hay denuncias al respecto, es-
tamos en manos de los jueces que interpretan la ley. 
Por eso nosotros queremos hacer todos los trámites 
legales en la modificación de la ordenanza que sean 
preceptivos y que, además, sean un poco anclados a 
la ley. Así habrá menos posibilidades de que se pue-
dan impugnar y nos aseguramos de que pueda ir a 
buen puerto esa regulación para que funcione de la 
mejor forma posible.

Desde el Ayuntamiento de Valencia han recalcado 
siempre que el taxi es un servicio público de calidad, 
a diferencia de multinacionales como Uber. Además 
de la precontratación, ¿qué otras medidas van a im-
poner a estas compañías para darle prioridad al sec-
tor del taxi?
Ya hay algunas porque en Valencia, a diferencia de 
otras grandes ciudades, como puede ser Madrid, Bar-
celona u otras, la regulación del taxi y las VTC no se 
hace por parte de la ciudad, se hace a nivel autonómi-
co por parte de las consejerías. Esto es porque hace 
años se creó un Área de Prestación Conjunta (APC) y 
se creó una Ley del Taxi que funciona a nivel autonó-
mico. Entonces en el decreto que hizo el Gobierno 
valenciano ya hay una serie de cuestiones sobre re-
gulación de las VTC, como la precontratación, que no 
puedan dar servicio de taxi, que no puedan estar pa-
rados esperando a clientes y deban cumplir una serie 
de distancias que tienen que mantener en aquellos 
puntos de atracción de servicios, como estaciones de 
tren y otras zonas. 

Nosotros estamos trabajando también para fijar la re-
gulación autonómica dentro de la ordenanza de mo-
vilidad que tenemos en la ciudad de Valencia. 

Las licencias de VTC en Valencia continúan aumen-
tando y hay unas 500 autorizaciones pendientes de 
resolución judicial. La ratio legal de 1/30 se está in-
cumpliendo. ¿Cómo piensan atajar este problema 
desde el Ayuntamiento? 
Como le he dicho, nosotros no tenemos la competen-
cia de conceder licencias. Nosotros lo que podemos 
hacer es que la Policía Local imponga sanciones cuan-
do no están cumpliendo determinadas cuestiones 
que ya están recogidas en ese decreto autonómico, 
pero la licencias se conceden a nivel autonómico, 
no a nivel municipal. Por lo tanto, no podemos saber 
cuantas licencias se han dado y con qué criterio. 

La Policía Local de València impuso a lo largo de 
2019 un total de 131 sanciones a VTC. Desde el sec-
tor exponen que se necesitan cambios para que se 
agilice el proceso de tramitación de las multas. ¿Hay 
previsto algún cambio en este sentido?
No es competencia mía, es del concejal de Policía del 
Área de Protección Ciudadana, pero por lo que se me 
dice, se está trabajando con la Consejería de Trans-
portes para que que se le pueda dar a la Policía Local 
de Valencia esos competencias y esos datos para sa-
ber si se están cumpliendo todos esos requerimientos 
que se recogen en el decreto autonómico. 

Se está trabajando en ese sentido pero no puedo de-
cir al detalle en qué punto está este asunto. 

Por otro lado, uno de sus compromisos firmes es la 
potenciación de la movilidad sostenible. ¿Hay algu-
na subvención para la adquisición de vehículos sos-
tenibles y, concretamente, para el uso de taxi?
El Ayuntamiento, desgraciadamente, no tiene ni las 
competencias ni la capacidad para subvencionar la 
compra de esos vehículos. A nivel autonómico, por 
lo que yo sé, la nueva Ley del Taxi, como había que 
cumplir el porcentaje de vehículos adaptados sobre 
el total según la ley de accesibilidad, creo que se lle-
varon a cabo una serie de medidas en este sentido. 
No sé si se llegó a tratar el tema de la subvención, 
creo que se hablaba más de la adaptación de los ta-
xis convencionales a que fuesen adaptados, porque 
como teníamos muchos taxis, y se necesitaban adap-
tados, se estaba haciendo una subvención para que 
se apoyase dicha adaptación.

Como digo, desde el Ayuntamiento de Valencia no 
podemos ofertar este tipo de subvenciones porque 
no tenemos ni las competencias ni los recursos eco-
nómicos necesarios. 

En Andalucía se va incorporar la posibilidad de com-
partir taxi. ¿En Valencia está permitido el taxi com-
partido?
Pues eso ya no lo sé, es parte de la Ley del Taxi y no 
sabría decírselo. 

¿Y estarían a favor de utilizar una aplicación que per-
mitiese compartir taxi?
Nosotros estamos trabajando para crear una aplica-
ción que integre a todos los servicios públicos y es-
tamos trabajando desde la Empresa Municipal de 
Transportes (EMT), de la cual soy el presidente. Esta-
mos impulsando la creación de una app propia, na-
tiva, que englobe el autobús, el taxi y otros servicios 
que son considerados servicios públicos.

Giuseppe 
Grezzi
Concejal de Movilidad 
en el Ayuntamiento 
de Valencia

Entrevista

A mediados del mes de enero sacaron a exposición 
pública la modificación de la ordenanza de Mo-

vilidad, que incluye la precontratación de una hora 
para los VTC. ¿Cuándo está previsto que se apruebe 
definitivamente?
De manera definitiva no lo podemos saber porque 
conlleva unos trámites legales. Lo primero de todo es 
el periodo de exposición pública para que nos pre-
senten las sugerencias de los cambios que tenemos 
que hacer, que es un mes preceptivo. Después hay 
que hacer una propuesta, tiene que ir al pleno del 
Ayuntamiento de Valencia, tiene que ir a los partidos 
políticos e ir de nuevo a exposición pública. Luego ya 
tendríamos el borrador concluyente, y por último, se 
produciría la aprobación definitiva. 

Por lo tanto, tiene que seguir una serie de trámites 
que son reglados y son legales y, por lo tanto hay que 
cumplirlos. Hemos empezado ya el trámite y confia-
mos en poderlo acabar de forma positiva y lo más rá-
pidamente posible, según lo permita la ley. 

El Tribunal Superior de Justicia avaló recientemente 
la hora de precontratación para contratar VTC en la 
Comunidad Valenciana. Un gran paso para el sector, 
¿no?
Sí, es una buena noticia de cara a las administraciones 
que queremos regular de la manera más efectiva dos 
servicios que son diferentes. Nosotros consideramos 
al taxi un servicio público, a diferencia de las VTC, que 
son servicios discrecionales, así que está muy bien 
que no se pongan trabas a esa diferenciación y a esa 
regulación efectiva, porque sino entraríamos en el 
campo de una competencia desleal que nosotros no 
queremos. 

En la Comunitat Valenciana tenemos una Ley del Taxi, 
pero no teníamos una ordenanza específica para re-
gular de forma efectiva los servicios discrecionales en 
la ciudad de Valencia. Este tipo de servicios, que han 
existido toda la vida, ahora quieren realizar el servicio 
que hace el taxi, pero nosotros no queremos y por eso 
tenemos que regularlos. 
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Nissan (1.773 vehículos eléctricos) y smart (1.449), esta 
última ya con una gama renovada recientemente y ex-
clusivamente eléctrica.

La batería de litio-azufre más eficiente del mundo pro-
mete coches eléctricos con 1.000 km de autonomía

Los avances en el desarrollo de baterías para el vehí-
culo eléctrico continúan abriéndose paso. En este con-
texto, un equipo de investigadores australianos afir-
man haber desarrollado una batería de litio-azufre que 
puede soportar una autonomía de 1.000 kilómetros. 

El estudio, publicado en la revista Science Advances, 
ha sido desarrollado por investigadores de la Univer-
sidad de Monash, en Melbourne, que aseguran que 
la batería de litio y azufre que han creado es la “más 
eficiente del mundo” en su categoría y puede superar 
cuatro veces las baterías tradicionales.

En los últimos años, las baterías de litio-azufre se han 
mostrado como potenciales candidatas para reempla-
zar a las baterías de iones de litio, las más populares 
de la actualidad. En el caso de las baterías de litio-azu-
fre, si bien gozan de una mayor densidad de energía, 
tienden a tener una vida útil más corta. Sin embargo, 
en este caso, los investigadores reconfiguraron el dise-
ño de cátodos de azufre para que pudieran acomodar 
cargas de mayor tensión sin una caída en la capacidad 
o el rendimiento general.

Esta potente batería ha recibido el apoyo del Go-
bierno australiano. Está patentada y casi lista para ser 
comercializada. Las primeras celdas prototipo de li-
tio-azufre han sido fabricadas y a lo largo del primer 
trimestre de este año empezarán a testarlas en su ver-
sión de producción.

El Gobierno obligará a los 150 municipios con 
más de 50.000 habitantes a establecer una 
zona como ‘Madrid Central’
El Gobierno de coalición obligará a los cerca de 150 
municipios que en España tienen más de 50.000 habi-
tantes a establecer una zona de bajas emisiones con-
taminantes como las que existen actualmente en Ma-
drid y Barcelona, las dos principales ciudades del país. 
Así lo anunció Teresa Ribera, la vicepresidenta para la 
Transición Ecológica y el Reto Demográfico, durante 
la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros.

El más grande es Madrid, con 3,2 millones de habitan-
tes, y el más pequeño Granadilla de Abona (Tenerife), 
con 50.146 vecinos. Con el establecimiento de estas 
zonas, se busca mejorar la calidad del aire al imponer 

restricciones en la circulación a los automóviles en 
centros urbanos.

El retraso en España de la implantación de los espacios 
con bajas emisiones en las grandes conurbaciones de 
Madrid y Barcelona ha derivado en que Bruselas abra 
un procedimiento de infracción al país.

La medida, que se articulará dentro de una ley de mo-
vilidad sostenible, se enmarca dentro de los compro-
misos del Ejecutivo formado por el PSOE y Unidas Po-
demos para descarbonizar la economía y la sociedad 
dentro de los primeros 100 días de gobierno.

Noruega y Francia, los países europeos con 
más ayudas a la compra de coches eléctricos
El elevado precio de los vehículos eléctricos conti-
núa siendo una de las principales trabas a la hora de 
decidirse por comprar uno. Es por ello que se vuelve 
fundamental que haya ayudas gubernamentales para 
poder soportar la gran inversión económica que hay 
que acometer para pasarse a la movilidad eléctrica. 

La gran mayoría de países europeos suelen incentivar 
la compra del coche eléctrico de una manera u otra. 
Las ayudas a la compra son, en la mayoría de casos, 
el incentivo escogido, ayudando así al comprador a 
comprar un coche eléctrico. Pese a ser aliados del me-
dio ambiente, el coste inicial les hace menos accesi-
bles, promoviendo los gobiernos con estas ayudas un 
mejor acceso a ellos. 

En este sentido, según un informe elaborado por 
Comparethemarket, Noruega y Francia son los países 
europeos líderes en lo que respecta a subvenciones a 
la compra de vehículos eléctricos, y España no está en 
el top ten de esta lista. 

En el caso de Noruega, ha sido pionera en lo que res-
pecta a vehículos eléctricos, convirtiéndose en el país 
con el mayor número de vehículos enchufables per 
cápita en el mundo. El gobierno noruego ha ofrecido 
incentivos desde la década de 1990 y, en la actuali-
dad, los vehículos eléctricos están exentos de pagar 
el impuesto de registro y el IVA, mientras que pagan 
el monto mínimo del impuesto de circulación (unos 
45 euros).

Por su parte, el Gobierno francés ofrece un ‘bono eco-
lógico’ de hasta 6.000 euros a los compradores de 
vehículos eléctricos. Esto se puede aumentar con un 
bono de desguace de hasta 5.000 euros para vehícu-
los diesel y de gasolina más antiguos, lo que equivale 
a un descuento total de 11.000 euros.

Medio 
ambiente

Noticias

Las ventas de coches a gas cierran 2019  
con una subida del 30 %
Las matriculaciones de coches a gas en España cerra-
ron el año 2019 con un fuerte crecimiento. Sin lugar a 
dudas, las nuevas matriculaciones de este tipo de vehí-
culos ecológicos siguen situándose por delante de las 
ventas de coches eléctricos y de híbridos enchufables 
y esto es porque son una excelente opción asequible 
de movilidad sostenible. Es por ello que los combusti-
bles alternativos continúan ganando terreno en el mer-
cado español.

Entre los meses de enero y diciembre del pasado año 
2019, se contabilizaron en nuestros concesionarios un 
total de 32.910 nuevos vehículos propulsados por GLP 
de automoción (Autogas) o Gas Natural Comprimido 
(GNC), suponiendo un ascenso del 30 % con respecto 
a los datos del ejercicio de 2018.

Además de ofrecer un notable ahorro en la factura de 
combustible, una de las claves principales de los co-
ches a gas es que disponen del distintivo ECO de la 
DGT, con la que los conductores pueden beneficiarse 
de toda una serie de ventajas a la hora de circular por 
grandes ciudades. Es por ello que muchísimos con-
ductores han visto en los coches a gas una opción de 
movilidad sostenible asequible.

Las matriculaciones de coches eléctricos  
subieron un 64 % en 2019
Las matriculaciones de vehículos eléctricos cerraron 

2019 con un total de 12.293 unidades, lo que supone 
un incremento del 50 % respecto al año anterior. Ha-
ciendo un análisis de los datos por canales, son las flo-
tas de empresa quienes mayor esfuerzo está llevando 
a cabo para introducir vehículos sin emisiones locales 
en el parque automovilístico español.

Según datos de la Asociación Española de Fabrican-
tes de Automóviles y Camiones (Anfac), solo en di-
ciembre, las entregas de este tipo de modelos alcan-
zaron 1.144 vehículos, un 33,4 % menos respecto al 
mismo mes de 2018.

Por su parte, las ventas de vehículos híbridos enchu-
fables alcanzaron un volumen anual en el mercado 
nacional de 7.458 unidades, un 31 % más, a pesar de 
que en diciembre registraron un descenso del 2,5 %, 
hasta 812 coches.

En cuanto a los modelos híbridos no enchufables, 
estos registraron el mayor volumen de entre los mo-
delos alternativos, con 109.755 unidades, un 44,2 % 
más, al tiempo que solo en diciembre se vendieron en 
el mercado nacional 11.360 unidades de este tipo de 
modelos, un 87,8 % más.

Los coches eléctricos más vendidos en España en 2019 
fueron el Tesla Model 3 (1.687 unidades), el Nissan Leaf 
(1.496) y el Renault ZOE (1.050). Por fabricantes, Tesla 
es líder con 2.050 coches vendidos y un 15,9 % de cuo-
ta de mercado entre los coches eléctricos. Le siguen 
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tanto, la bajada de bandera y el precio por kilómetro 
recorrido es más caro. También utilizan vehículos de 
la marca Mercedes o minivans parecidos a los taxis de 
Londres, que solo tienen la bajada de bandera más 
cara que los taxis normales. 

Los habitantes de la isla generalmente se desplazan a 
pie, pero uno de los transportes más populares de Sin-
gapur es el taxi, principalmente por su buen servicio y 
porque son realmente económicos. El trayecto medio 
puede oscilar entre los 5 y 10 SGD (3 y 6 euros). Eso sí, 
este precio se verá incrementado por determinados su-
plementos: hora punta (de 6:00 a 9:30 de lunes a vier-
nes y de 17:00 a 20:00 de lunes a sábado): +25 %; tarifa 

nocturna (de medianoche a 6 de la mañana): +50 %; 
suplemento por tomar un taxi en el distrito financiero 
(CBD) de lunes a sábado de 17:00 a 24:00 horas: 3SGD 
(2 euros) ; suplemento de aeropuerto: 3SGD, que son 2 
euros, (5SGD, que son 3,33 euros, de viernes a domin-
go de 17:00 a 24:00 horas).

Renovación de la flota con 2.000 taxis  
híbridos IONIQ 
El operador de transporte más grande de Singapur, 
ComfortDelgro, ha solicitado 2.000 taxis híbridos  
IONIQ adicionales a Hyundai Motor. De este modo, 
está previsto que la renovación de la flota de la empre-
sa se haga próximamente. 

El taxi en 
Singapur

Taxi internacional

Singapur–ciudad y nación–, conocida comúnmente 
como “La Perla de Asia”, es una de las joyas del Su-

deste asiático y un gran icono a nivel mundial. Con más 
de cinco millones de habitantes, esta ex colonia britá-
nica está considerada como uno de los Tigres asiáticos, 
pues su comercio e influencia la han convertido en uno 
de los países más desarrollados y modernos del mun-
do. De hecho, es el cuarto país más rico teniendo en 
cuenta el poder adquisitivo de sus habitantes.

En esta ciudad-estado, lo tradicional y lo moderno 
coexisten en una perfecta armonía, donde los impo-
nentes rascacielos se mezclan con la herencia china, 
malaya e india, presentes en los distintos enclaves 
culturales de Singapur. Existen más de una docena 
de compañías que prestan servicios de taxis y ope-
ran alrededor de 25.000 unidades. Por lo tanto, son 
bastante abundantes, pues hay de media un taxi por 
cada 200 habitantes. Eso sí, durante las horas punta 
y en caso de que esté cayendo una de sus tormentas 

tropicales, las filas para conseguir uno libre pueden 
ser eternas dada su alta demanda. 

En la mayor parte de la ciudad se puede parar un taxi 
en la calle pero en las zonas más céntricas de Singapur 
solo se puede coger un taxi en las paradas habilitadas 
para ese uso, que suelen ser fácilmente identificables 
como en cualquier otra parte. Además, también se 
pueden reservar con antelación, pero habrá que pagar 
una tarifa adicional. 

Taxis de colores diversos 
Los taxis de Singapur no tienen un color específico, 
sino que va cambiando dependiendo de la empresa 
de taxis que sea. Hay tres empresas principales de taxis 
normales y una de taxis especiales, también llamados 
limo o limousine taxi.

Estos taxis especiales trabajan con vehículos más gran-
des como Chryslers 300C de hasta 7 plazas y, por lo 
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Reto 2020: las claves para 
llevar una alimentación 
saludable

Vida sana

Comenzar el año con buen pie es una de las metas 
que todos tenemos en mente con la llegada del 

mes de enero, así que que no te pille desprevenido y 
empieza a plantearte si necesitas dar un cambio en tu 
rutina diaria y tomarte en serio tu bienestar y tu salud.

Sin duda, marcarnos objetivos y propósitos de año 
nuevo es una de las rutinas habituales que llevamos a 
cabo para intentar mejorar nuestro estilo de vida. Tener 
hábitos de vida saludables pasa por hacer ejercicio, 
descansar diariamente de forma adecuada y cuidar 
nuestra alimentación. Por lo tanto, es hora de poner en 
práctica todo aquello que quieres mejorar en tu vida 
para demostrarte a ti mismo que te quieres más que 
nunca y que, sin duda, el 2020 es tu año. 

Nosotros te damos todas las claves para que este año 
2020, de una vez por todas, puedas mejorar tu ali-
mentación. 

La dieta mediterránea,  
sinónimo de calidad de vida 
Según el ranking que elabora el U.S News & World  
Report, un informe que se publica desde hace diez 
años, la dieta mediterránea encabeza la lista al ser 
considerada la más saludable. Este informe puntúa 35 
dietas distintas y tiene en cuenta distintos parámetros, 
como que la dieta sea fácil de seguir, y sea nutritiva, 
segura, efectiva para perder peso y protectora contra 
la diabetes y las enfermedades del corazón.

Esta influyente revista de Washington le otorga a la 
dieta mediterránea una puntuación de 4,2 sobre 5 al 
considerarla la mejor opción para seguir una alimen-
tación saludable sin dificultades. Dicho informe relata 
que la mayoría de habitantes de los países medite-
rráneos suelen vivir más que los estadounidenses y 

sufren menos enfermedades como el cáncer o pro-
blemas cardíacos.

Según ellos, la clave reside en tener un estilo de vida 
activo, controlar el peso y seguir una dieta baja en car-
nes rojas, azúcar y grasas saturadas y alta en vegeta-
les, nueces y otros alimentos saludables. Consideran 
que esta dieta ofrece muchos beneficios para la salud, 
como ayudar a evitar problemas cardíacos y cerebrales 
y cualquier tipo de cáncer, prevenir la diabetes, ade-
más de ayudar a la pérdida de peso. 

Los expertos recomiendan estar activo durante todo el 
día y seguir la pirámide mediterránea. Esto pasa por 
priorizar en tu alimentación las frutas, verduras, cerea-
les, legumbres, el aceite de oliva y hierbas y especias. 
Recomiendan también comer pescado un par de ve-
ces a la semana y aves de corral, huevos, quesos y yo-
gures con moderación, así como limitar el consumo de 
dulces y carnes rojas solo en ocasiones especiales.

Sin embargo, aunque los expertos señalan que la dieta 
mediterránea es una fuente de salud, el ritmo de vida 
actual y la falta de tiempo provocan que estemos de-
jando de lado esta forma de vida milenaria tan nues-
tra. Aún así, hay determinadas acciones que te pueden 
ayudar a seguir mejor este estilo de vida saludable y te 
los contamos a continuación. 

• Planifica tu menú semanal
El primer escalón que debes afrontar para caminar ha-
cia un modo de vida más saludable es planificar todas 
las comidas de la semana. Es fundamental que hagas 
una lista de alimentos que vas a necesitar para cocinar 
todo el menú. De este modo, podrás ir al supermerca-
do con una lista cerrada de cosas que debes comprar 
y te ceñirás a coger únicamente lo que has apuntado 
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Este no es el primer pedido de taxis híbridos que hace 
ComfortDelgro a Hyundai, pues el año pasado ya ad-
quirió otros 1.200 vehículos híbridos. Esta compañía 
controla alrededor del 60 % de los 20.000 taxis en Sin-
gapur, por lo que la apuesta de este operador por la 
movilidad limpia y sostenible contribuirá enormemen-
te en las condiciones ambientales y la calidad del aire 
de la nación asiática.

Comenzando con la versión de taxi del sedán Sonata de 
Hyundai, el fabricante de automóviles ha estado propor-
cionando vehículos para ComfortDelGro desde 2007.

Hasta este momento, la marca surcoreana Hyundai ha 
vendido alrededor de 26.000 vehículos en Singapur, 
convirtiéndose en el proveedor de vehículos más gran-
de en la industria de taxis del estado de la ciudad, con 
un 56 % de cuota de mercado. 

Grab compró Uber en 2018
La empresa de transporte compartido Grab anunció en 
marzo de 2018 la compra de Uber en todo el Sudeste 
asiático, deshaciéndose así de su mayor rival en la re-
gión. Sin embargo, dicha fusión trajo sus consecuen-
cias para las dos empresas.

Tan solo un día después de que anunciaran su fusión, 
las autoridades de Singapur iniciaron la apertura de 
una investigación para esclarecer si la fusión entre las 
dos empresas de transporte compartido violaba las le-
yes de competencia en la ciudad-estado.Finalmente se 
concluyó que sí estaban violando las leyes y multaron 
con 13 millones de dólares singapureses (8,1 millones 
de euros) a Grab y Uber por violar las leyes de compe-
tencia con su acuerdo de fusión.

El pacto entre ambas compañías provocó que aumenta-
sen los precios de Grab entre un 10 y un 15 por ciento y 
que se redujese el número de promociones y gratifica-
ciones a los clientes, por lo que su fusión trajo consigo 
consecuencias muy negativas para los usuarios. 

En definitiva, Singapur atrae cada vez más a personas 
de todo el mundo por su perfecta mezcla entre tradi-
ción y modernidad, convirtiéndose en un perfecto viaje 
al futuro pero sin dejar de lado el presente. El sector del 
taxi juega un papel fundamental en esta ciudad-estado 
porque se ha convertido en un medio de transporte 
muy utilizado, sobre todo por los visitantes, que eligen 
a los taxistas como anfitriones para que les ayuden a 
descubrir todos los rincones de “La Perla de Asia”.
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en tu lista semanal. Ahorrarás tiempo y no caerás en 
la tentación de coger productos que probablemente 
no consumas y, lo más importante, te darás a ti mismo 
la oportunidad de comer sano porque la planificación 
será, sin duda, tu mejor aliada. 

• Apúntate al batch cooking
Si todavía no has oído hablar del batch cooking, te ex-
plicamos en qué consiste una moda que ya está inte-
grada en la vida de muchas personas. Se trata de un 
método que propone cocinar en pocas horas las co-
midas para toda la semana, optimizando al máximo los 
recursos para poder asegurarte de que vas a comer de 
forma saludable durante toda la semana sin dedicarle 
mucho tiempo el resto de los días.

La mayoría de la gente suele hacerlo el domingo, que 
es el día que solemos utilizar para poner todo en orden 
para comenzar la semana. Lo ideal es cocinar varios 
platos a la vez y después guardar en la nevera y conge-
lar aquellas comidas que vayamos a tomar los últimos 
días de la semana. 

El primer y mayor beneficio del batch cooking es que te 
acerca a la comida casera y te permite alejarte de ultra-
procesados, comida rápida y platos elaborados fuera 
de casa que siempre son de peor calidad. Por lo tanto, 
este método es ideal para la gente que tenga trabajos 
con horario partido y tengan que desplazarse lejos de 
casa, o también para los taxistas, que a veces su jorna-

da laboral les obliga a tener que comer en cualquier 
sitio para volver a retomar la actividad. De esta forma, 
llevarán en el vehículo un táper con su comida y po-
drán comer de forma saludable sin complicaciones. 

• Ten siempre a mano aperitivos saludables
Otra clave de éxito para lograr adoptar una alimenta-
ción más saludable es tener siempre a mano aperitivos 
sanos para cuando te apetece picotear entre horas. Si 
estás en casa, asegúrate de que en la despensa hay 
snacks saludables para saciar ese hambre emocional 
que te puede jugar una mala pasada. El hummus pue-
de ser un buen aperitivo en este caso.

Para los momentos que estás fuera de casa, un buen tru-
co es llevar siempre algún tentempié saludable, como 
una bolsa de frutos secos y piezas de fruta. Además, la 
ventaja de este tipo de alimentos es que no son pere-
cederos y, por lo tanto, pueden aguantar unos días en 
el bolso o mochila porque se conservan bastante bien. 

Como ves, existen determinadas claves que pueden 
acercarte a una alimentación más saludable. Nada es 
eterno, todo se transforma, y en el caso de nuestro cere-
bro, la ciencia apunta que bastan 66 días para cambiar 
un hábito. Por lo tanto, es hora de ponerse manos a la 
obra y si este año de verdad te has propuesto comer de 
forma saludable, opta por comida real y huye de los ul-
traprocesados y el azúcar. Convierte tu nuevo hábito en 
tu filosofía de vida y seguro que esta vez lo consigues.
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